
Conseil Départemental de l’Action Sociale de la Haute-Vienne
Réunion du lundi  10  juin  2013

PRESENTS :

Administration : Michel RECOR, Président

Organisations syndicales :
Catherine DUTHEIL-DOME et Jean-Marc PLAZIAT, titulaires FO.
Karine CHEVALLEREAU, suppléante FO
Claire COULAUDOU et Pascal MIGUEL, titulaires CGT.
 Valérie GUYONNAUD et Annie ACHARD, titulaires Solidaires.
Raphaël GOLDSCHMIT, suppléant solidaires.

Membres invités : Vincent VALLAT, DRFIP,  Pascale VALARCHER, Douanes,
Catherine WISS, DGCSPP, Jeannine MARTIN, Insee

Correspondants sociaux : Catherine DAMIT, INSEE.

Délégation de l’action sociale : Martine DEJOUANNET, déléguée et secrétaire
permanente du CDAS,  Evelyne DESBALS, assistante de délégation.

Désignation du secrétaire adjoint : Solidaires, Annie ACHARD.

Experte : Retraitée (siégeant à titre d’expert, à la demande des OS), Marie-France
BONET (FO).

Pas de déclarations liminaires des OS

En préambule, le Président fait observer une minute de silence , suite au décès de
M. Philippe CATEL (44 ans) agent à la Paierie départementale.



ORDRE DU JOUR

Approbation du procès-verbal du CDAS du 25 mars 2013

P.V. approuvé à l’unanimité.

Point sur le budget d’initiative locale 2013 (BIL)

Journée libre à Paris pour les actifs et les retraités, le 31 août 2013. Budget
initialement prévu pour 3 cars = 3 860 �. 103 participants avec 2 bus, soit un budget
de 2 985 �. La réflexion a porté sur les 875 � excédentaire, de façon à équilibrer
équitablement la répartition entre les retraités et les actifs.
L’excédent est à répartir et à reporter sur le repas prévu pour les retraités pour
tendre vers un repas à 10 �.
545 � augmenteront, exceptionnellement, le budget de l’arbre de Noël, initialement
prévu à 19 000 � compensé par une diminution sur la participation au centre aéré
pour 420 � et une diminution sur la participation aux spectacles de 125 �.
Modifications approuvées par les OS à l’unanimité.

Renouvellement du mandat de la déléguée

Le renouvellement se fera jusqu’au départ à la retraite de Martine Déjouannet, soit le
31 janvier 2014. Compte tenu de ses absences, le départ devrait être effectif vers le
31 décembre 2013.
Le renouvellement est soumis au vote unanime des OS.

Mme Déjouannet nous informe du changement de correspondant Chorus, qui à partir
du 1er septembre 2013 est transféré de la Vienne vers le Puy de Dôme.

Le successeur de Mme Déjouannet devrait être élu lors du prochain CDAS fixé au
lundi 21 octobre 2013.

Compte rendu d’activité 2012 de la délégation

- Bénéficiaires de l’action sociale, actifs 899 et enfants 444, en diminution
constante, retraités 1 194, en augmentation.

- Effectifs par catégories. Stables pour les catégories A et B et en très forte
diminution pour la catégorie C, du fait d’une part des restructurations et d’autre
part des suppressions d’emplois (A = 215, B = 373, C = 278, contractuels = 33).

- La régie, plafond des crédits ouverts = 20 000 �. Régisseur : M. Jean-François
LABROUE, depuis novembre 2011. Dépenses effectuées : 9 830 �.



- 

- Restauration collective. 1 restaurant finances (Cruveilhier), 2 restaurants
administratifs conventionnés ( Mairie, CHU), 1 restaurant inter entreprises (Mas
Loubier, la poste) et 1 restaurant conventionné (Resto des douanes, La Cantoche
en ZI Nord).

- Le nombre de repas servis était en chute en 2011 et a augmenté en 2012.
Restaurant Finances, 74 174 repas et restaurants conventionnés, 14 321 repas.

- 16 coins repas au 31 décembre 2012, dont 13 à la DRFIP (ex CP), 2 à la DRFIP
(ex DGI) et 1 aux douanes (DGDDI).

- Nombre de titres restaurant distribués en nette diminution, du fait d’une part des
nouvelles structures conventionnées et d’autre part de la baisse des effectifs.
(34 094 en 2010, 30 630 en 2011, 29 284 en 2012).

- Subventions repas en baisse (35 195 repas subventionnés contre 53 300 repas
non subventionnés, INM ≤ 466).

- Le logement. Aides et prêts, 33 dossiers reçus en 2012, dont 9 pour l’aide à
l’installation, 1 pour le prêt pour faciliter l’installation, 13 pour le prêt amélioration
de l’habitat, 5 pour un prêt immobilier complémentaire et 5 pour le prêt immobilier
bonifié, remplacé au 1er janvier 2013 par une aide à la propriété.

- Vacances familles. 252 bénéficiaires pour la Haute-Vienne ( 40 778 national).. Le
nombre d’enfants partis est légèrement remonté en 2012 après une baisse
importante en 2011. FO a souligné que les vacances enfants restent chères pour
les classes moyennes, ce qui pourrait expliquer en partie la baisse des
participants. Les élus FO demandent que cela soit inscrit au PV de la réunion.

- Budget d’Initiative Locale 2012 = 29 300 � ‘arbre de noël 54%, soties familles,
30%, sorties théâtre, 4%, retraités, 4%, amitié finances, 1%, et crèche SNCF, 7%

- Actions interministérielles proposées par la SRIAS. Budget 65 178 �. Finances,
86 bénéficiaires sur 675.

Informations diverses, concernant le CHS

- Médecine de prévention. Le Dr Arnaud est remplacé depuis début avril 2013 par
le Dr Didier RATINAUD, exerçant auprès de l’AMCO-BTP. Convention passée
avec le secrétariat général. Ni le Président, ni la délégation, ni les OS, n’en sont
en possession. Il a comme assistant, M. Frédéric PERRIER ou M. Emmanuel
TESSIER. Il peut également être assisté par Mme Sophie LAMAUVE, infirmière.

Consultations à la délégation, le mardi de 8h à 10h et un jeudi par mois (journée
complète).

- Assistante de service social, Mme TARNAUD. Elle sera remplacée dans le cadre
d’un mouvement national finances, CAPN (catégorie B) prévue le 25 juin 2013.

Période de transition exercée par la conseillère technique d’action sociale, Anne
LEMAITRE. Prise en charge à Clermont par voie téléphonique. En cas d’urgence,
l’assistante sociale de la Creuse se déplacera.
M. Recor recevra le 27 juin 2013, Mme LEMAITRE. Il a promis aux OS de les
informer sur le résultat de la CAP.



Concrètement, que ce soit pour une demande d’ordre médical ou social, le service
rendu aux agents reste assuré.
Point d’entrée impératif pendant la période transitoire = Martine Déjouannet.

Mme Déjouannet lit le courrier laissé sur son bureau par Mme Tarnaud partie ce jour
à la retraite (effet au 1er août 2013). Elle a une pensée particulière vers les services
RH. Elle garde un souvenir prégnant de toutes les personnes en difficulté
rencontrées. Elle remercie l'ensemble de la délégation et les partenaires (syndicats,
mutuelles).

QUESTIONS DIVERSES :

Les OS demandent des informations sur l’avancée de la ré installation de la
délégation. Le Président répond qu’il a l’accord de la DGFIP et du Secrétariat
Général. Qu’il est toujours en attente des fonds pour les travaux de désamiantage,
qu’il entrevoit pour fin 2014.

Marie-France BONNET, apporte une information sur l’action rencontre santé, qui
sera diffusée par la délégation.

Prochain CDAS :

Le Président fixe la date de la prochaine réunion au lundi 21 octobre 2013 à 9h30.

Vos représentants FO au CDAS :

Catherine DUTHEIL-DOME et Jean-Marc PLAZIAT (titulaires)

Karine CHEVALLEREAU (suppléante)


